

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 7 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3308

En Alemania hay 20 millones de católicos

Puede decirse que en la actualidad se haya el catolicismo en mejores condiciones que en el tiempo del imperio. El número de católicos asciende a unos 20 millones, y el de los protestantes a unos 42 millones.

En el norte de Alemania hay unos 12 millones de católicos, atendidos por 10 mil sacerdotes seculares y 1.700 religiosos; en el sur, los católicos son unos 8 millones: los sacerdotes seculares, 900, y los religiosos 1.300.

Actualmente, la Santa Sede se halla representada por sus Nuncios en Berlín y en Munich, y los obispos pueden nombrar los párrocos asistentes. Baviera ha negociado un nuevo Concordato con el Vaticano y muy probablemente hará lo mismo dentro de poco Prusia, que ha dado ya los

primeros pasos para ello. Y aun cuando a dicho Concordato se oponen los protestantes, créese, sin embargo, que el prestigio de moseñor Pacelli, Nuncio en Berlín, allanará todas las dificultades.

Van en aumento y progresan de un modo admirable las organizaciones y uniones católicas. El Partido del Centro tiene gran poder en el terreno político. Las asociaciones científicas, económicas y atléticas viven prósperamente. La Katjologische Gesellverein, fundada por el Padre Kolping, cuenta con 100.000 socios activos, y 200.000 asociados. La Catholic Juenligsverein tiene 400.000 jóvenes como miembros, mientras la Jungfraupenvereine se halla formada por 700.000 jóvenes.

Por las familias numerosas

La Liga Belga en favor de las familias numerosas se ha reunido en Hasselt, capital de la provincia de Limburg. En dicha Liga se hallan alistadas, según el informe presentado por el Secretario General, 93.801 familias o sea, el 27.7 por ciento de las familias que tienen cuatro o más hijos.

Debido a los esfuerzos de la Liga y a las simpatías de que goza en todo el país, ha favorecido no poco a las familias numerosas la legislación que sobre este punto ha dado el Gobierno después de la guerra. Con todo, los oradores en esta magna reunión han insistido en obtener todavía leyes más favorables, y tomado las siguientes determinaciones: 1. Pedir al Gobierno que reduzca las tazaciones directas de las familias numerosas; 2. Que suprima los impuestos por herencia en línea directa de sucesión y disminuya los de la sucesión en línea lateral; 3. Que se legalice sin tardanza la generalización de las asignaciones de la familia; 4. Que el Estado tome participación en el pago de las asignaciones a la familia, así como contribuye también en el pago de la aseguración social.

Paraguay.—El Presidente de la República promulgó el tratado de límites con el Brasil, conocido con el nombre de Ibarra-Mangabeira. En él se reconoce el derecho del Paraguay al territorio situado al Oeste del río Alto Paraguay en la Bahía Negra.

Noticias Generales

Cuba.—Se ha inaugurado en la Habana el Instituto Americano de Derecho Internacional. Se compone de cinco jurisperitos para cada república americana.

Chile.—Entre las condecoraciones otorgadas por el Gobierno chileno, con motivo del tratado sobre Tacna y Arica, figuran las medallas de la Orden «al mérito» de Chile, enviadas a Sor Ignacia Piatti, Superiora del hospital de San Ramón, de Taena, con el grado de «oficial»; Sor Ana María Baroni, Superiora del Hospital de San Juan de Dios, de Arica, con el mismo grado; y Sor Ana Amalia, Hermana enfermera del hospital de Tacna.

Paraguay.—El Presidente de la República promulgó el tratado de límites con el Brasil, conocido con el nombre de Ibarra-Mangabeira. En él se reconoce el derecho del Paraguay al territorio situado al Oeste del río Alto Paraguay en la Bahía Negra.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Toros por la noche

Para las fiestas cívicas se han contratado dos corridas nocturnas de toros, a fin de satisfacer los deseos de los dueños de tablados. Este acuerdo fué ya tomado por la Comisión de Fiestas.

Conceptos sobre la caballeridad

La urbanidad de todos los países parece no tener sino un sólo carácter. Un caballero de Suecia difiere muy poco, excepto en detalles insignificantes, de un caballero de cualquier otro país.

1759. Goldsmith, The Bee, Oct. 13.

El que mide todas sus acciones por la virtud, muestra abiertamente que es un caballero, y quien no le da otro título le hará un insulto.

1568. The Institution of a Gentleman, n. p.

El verdadero caballero se conoce por su estricto sentimiento del honor, por su simpatía, por su cultura, por sus maneras suaves y por su generosidad. Es esencialmente un hombre veraz, que habla y procede rectamente, no sólo delante de los demás, sino un secreto y en su conducta privada. La veracidad es transparencia moral. De aquí que el caballero no prometa nada que

Programa

del concierto extraordinario que dará la Banda Militar de San José en el Parque Central de Alajuela con motivo de las Fiestas Cívicas

- 1.º Marcha Eslovaca, Tschaikewsky.
- 2.º Paz y Labor, Obertura. París.
- 3.º Mata! Vals Sentimental. Jiménez Núñez.
- 4.º Sansón y Dalila. Fantasía sobre la ópera. Saint-Saens.
- 5.º Fiestas en Sevilla. Serie Española en 4 números, Tavan. N.º 1 Bolero. N.º 2 Jota. N.º 3 Sevillanas. N.º 4 Marcha de los Toreadores.

Sábado, 7 de Dic. de 1929.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

no tenga los medios de cumplir... «Bon sang ne peut mentir», reza el antiguo proverbio francés. 1887. Samuel Smiles, Life and Labour, p. 34.

— Rey Enrique: Quién sois? Pistol: Un caballero como puede serlo el Emperador.

— Shakespeare, King Henry V., IV 1, 24.

El dominio de sí mismo, signo característico del caballero le lleva naturalmente a emplear un lenguaje moderado y le previene de incurrir así en la indolente vulgaridad como en la indigna exageración o en la violenta grosería.

— 1847. F. Lieber, Carácter de un caballero. p. 46

— El primer instinto de todo caballero es el de llevar la tranquilidad a todos y evitar especialmente las penas innecesarias.

— 1888. Obispo Thorold, Buenas Obras, Agosto.

— Si es una felicidad descender de nobles, no lo es menos poseer tales méritos que nadie indague si sois nobles o no lo sois.

— La Bruyere.

— El que por su naturaleza se halla dispuesto al bien, es un caballero aunque sea un negro.

— Menandro.

No se descongestiona la aduana

A poquitos va saliendo la mercadería de la Aduana Central, pues el comercio no tiene muchas ventas y está escaso el dinero para los derechos. Lo malo es que el trabajo se aglomerará para los empleados del 20 al 25.

Congreso Constitucional

Después de brillantísima campaña el Representante Villafranca consiguió que el Congreso aprobara como Ley la reglamentación del cinematógrafo

— Leída el acta fue aprobada. — Sigue la discusión del servicio consular.

Villafranca.—Propone algunas modificaciones al servicio consular. Cita el caso del Sr. Pucci, que prefirió quedar en prisión antes que hacer valer sus derechos de ciudadano italiano, ya que había servido el puesto de Cónsul de Costa Rica en Colón de Panamá. Propone aumentar el sueldo de los cónsules de Colón, Habana y Boston.

Alvarado Quirós.—Advierte que hay otros que debieran ser más interesados en sostener la ley Alvarado Quirós. Le parece oportuna la moción de aumento que propone el Repr. Villafranca.

— Puesta a votación la moción de aumento, fue aprobada.

Brenes.—Mociona para aumentar en cincuenta dólares el sueldo del Cónsul de Madrid, lo que se aprueba.

— Ortiz — Recuerda que ahora no existe Cónsul en París.

Villafranca.—Hace moción para suprimir los consulados de Amsterdam y Amberes, lo que, puesto a votación, es rechazado.

Pinto.—Quiero dejar constancia de mi voto negativo a esta ley que es una vergüenza en las actuales circunstancias.

— Se va a votar el dictamen de mayoría que recomienda el proyecto del Ejecutivo para reglamentar los espectáculos de teatro y cine.

Puesto a votación el dictamen de mayoría, fue aprobado por 21 votos contra 17. En consecuencia se reglamentan los espectáculos teatrales y de cinematógrafo para niños de edad escolar.

Solano.—Mociona para que el Congreso nombre una Comisión para ir a la zona del Atlántico.

Carranza.—Hace moción para reever lo acordado respecto a la reglamentación del cinematógrafo.

— Hay pendiente una moción del Repr. Loria para mejorar

Pasa a la 4ª pág.



Señor:

Por el alma de nuestra querida e inolvidable madre

PAULA OCAMPO v. de BOLAÑOS

(q. de D. q.)

y como lenitivo a nuestro inmenso dolor, el Sábado 7 a las 8 horas en la Santa Basílica de esta ciudad, tendrá verificativo una misa solemne de Novenario para cuya ceremonia invitamos a Ud. y familia, quedando profundamente agradecidos sus hijos y demás deudos,

Santo Domingo, Diciembre de 1929.

Páginas sobre Bolívar

Con ese modesto título se han reunido en un volumen los interesantes artículos que el fácil escritor e historiógrafo costarricense don Octavio Castro Saborío publicó en el «Correo Nacional» de San José y que comenzamos a reproducir desde nuestra próxima edición, convencidos de que su lectura será sumamente agradable para todos los que se interesan por conocer, aun en sus detalles, la vida del Libertador.

Esos cincuenta artículos fueron escritos por invitación del diario josefino «Correo Nacional», a propósito del breve estudio «Bolívar Revolucionario» que publicará el «Diario de Costa Rica» en el aniversario del natalicio del ilustre hijo de Caracas.

El señor Director de «Correo Nacional» había escuchado algunas conversaciones del señor Saborío y de los recuerdos esenciales que conservara de esas gratas charlas acerca de la obra de Bolívar y sobre todo en torno de la significación de sus ideas, consideró que las opiniones de su amigo eran en todo diversas a las que sustentaba el señor Hispano, al trazar la figura de Bolívar revolucionario.

Los breves y amenos artículos del escritor de Costa Rica fueron escritos como en un desarrollo gradual y armónico del original juicio que le había merecido la vida y la obra del Libertador, con puntos de vista contrarios a los que sirvieron a varios historiadores y biógrafos, entre ellos a Cornelio Hispano, para observar al hombre digno de tan detallado examen y de loa tan encendida.

En los estudios del señor Castro Saborío, aparece, fundamentalmente, la exposición de las ideas religiosas de Bolívar, las mismas que, si bien fueron contempladas en otras veces por investigadores amorosos de explicar los más ocultos fulgores del pensamiento del Libertador, no estuvieron examinadas con la pausa y el detalle que emplea el autor de estas páginas que ofrecemos a nuestros lectores.

Pero el gran acierto del autor que nos ocupa es el de no haber aislado, para contemplarlas quizá con mayor libertad, las ideas religiosas y filosóficas del Libertador, de las circunstancias y azares de su vida. Apuntando las peripecias de su camino, reconstruyendo muchas de las escenas de su existencia, ensayando el juicio envolvente, completo, el señor Castro Saborío logra fortalecer, con mayor seguridad, en nuestra memoria, las ideas que preocuparon al Libertador de América y que fueron la compañía de sus horas de triunfo y la esperanza de sus jornadas.

El documento ha sido elegido para estas páginas con la gracia y la discreción que son méritos resaltantes de la obra. No hay abundancia inútil de citas y referencias. La mesura que es virtud de los escritores experimentados y estudiosos, vuelve más atractivos a los ligeros relatos, a la memoria de los episodios de la vida del Libertador, a los resúmenes de estudio que dan la idea de un trabajo de inteligente síntesis.

El ímpetu genial de Bolívar, la historia siempre brillante y

Mejoró don Juan Madriz

El consagrado Secretario de la Junta Escolar don Juan Madriz sufrió la semana anterior una ligera intervención quirúrgica. Ahora dichosamente está ya mejor, lo que deveras celebramos.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

trionfadora de sus pasos guerreros, sus trabajos de político y estadista; el capítulo asombrado y vivaz de sus amores, todos los aspectos de su gloriosa existencia han sido analizados y descritos por los historiadores fundidos en la maravilla del estilo por los mejores escritores, cantados por los poetas. Llega hoy a los lectores de América este nuevo libro del señor Castro Saborío que penetra, principalmente, en el conocimiento de sus ideas religiosas.

Del Comercio de Quito

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de noviembre de la revista mensual LA MUJER EN SU CASA, que supera si cabe, a los anteriormente publicados. Dedicada exclusivamente a las señoras, su fin es la exposición e información de todo cuanto atañe a la mujer y la casa.

En la Sección de Labores (a mano y a máquina) publica preciosos grabados (caminos de mesa, mantelillos, veletas para butacas etc.) la mayoría de las cuales se encuentran dibujadas a tamaño natural en la Hoja Suplemento.

La de Modas para señoras y niñas, está ilustrada con variados modelos de vestidos y abrigos propios para la estación, todos ellos del mejor gusto. Interesantísima es también la que se ocupa de la ropa personal para señoras y niñas, y las Lecciones de Corte, Confección dedicada a la Canastilla, y no es menos interesante la de Trabajos artísticos y decorado y arreglo de la casa, en la que se reproduce un dormitorio de acuerdo con las tendencias más modernas.

Completan este número crónicas sobre Deportes, Conocimientos útiles, Cocina, Higiene y Belleza, etc. Continúa la publicación de la novela de Diniz «Las Pupilas del Sr. Rector» y la Correspondencia.

Compruebe la utilidad e importancia de LA MUJER EN SU CASA. Envíe hoy mismo este anuncio a la Casa Editorial Bailly Baillere S. A. Núñez de Balboa 21 Madrid o a Sauter y C^a Librería Lehmann, San José Costa Rica, y recibirá gratis un número de muestra.

Sucesos mundiales

El ex-Regente de Sajonia

Roma.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia especial al príncipe Carlos Eduardo de Coburgo Gotha, ex regente de Sajonia. El ceremonial fue el que se usa con los príncipes de esa casa reinante de Inglaterra, siendo recibido por Monseñor Nandone, secretario del ceremonial, e introducido en la biblioteca privada del Pío XI, que mantuvo con el ex regente una conversación que duró veinte minutos. Después visitó al Cardenal Gasparri.

El Capitán Albertini

Roma.—El Capitán Gianni Albertini, que comanda el barco «Heimen», que hizo la expedición en busca de los tripulantes desaparecidos del «Italia», ha teleografiado al Cardenal Gasparri lo siguiente: «Ruego a vuestra eminencia sea intérprete ante el Santo Padre de nuestra veneración y devoción, que nos sostiene en el cumplimiento de nuestro deber».

El Cardenal Gasparri ha contestado:

«Su Santidad agradece vivamente su recuerdo y les bendice nuevamente con gran afecto.»

Investigaciones arqueológicas de un Misionero

Addis Abeba (Abisinia).—El Padre Bernardinos Azais, Capuchino, al frente de una expedición, ha estado haciendo durante cinco años investigaciones arqueológicas al sudeste de Abisinia. Ha recogido preciosos objetos. Durante los últimos cinco meses ha recorrido la provincia de Wallaga y se prepara actualmente para estudiar los recuerdos cristianos del antiguo reino de Kaffa.

Antes de la guerra el Padre Azais ejerció su apostolado en la Abisinia, especialmente entre los leprosos de Harar. El rey Tafari, amante de las glorias de su Imperio, ha ayudado eficazmente al Padre Azais. Muy pronto serán publicadas en París las obras arqueológicas del sabio misionero.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarlos a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

VACUNA ANTITUBERCULOSA

FRIEDMANN

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

Llegó nueva remesa a la «Farmacia Grillo» - San José

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ₡ 10 hasta ₡ 500. — Álbumes para fotografía, desde ₡ 1.50 hasta ₡ 25. — Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas,

Polydor y Homocord

desde ₡ 85 hasta ₡ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA

(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

Aviador por casualidad

¿Quién no ha oído hablar del Eckener, el valiente capitán del Zeppelin? Pues una casualidad le hizo aviador. Era doctor en filosofía y ciencias políticas, y como buen filósofo viviría sin duda en las nubes sin ser aviador.

A los 20 años aspiraba a una cátedra de la Universidad de Mónaco. Había emprendido un trabajo científico sobre la desocupación, y para llevarlo al cabo más rápidamente, se retiró a un lugar apacible sobre el lago de Constanza, Friedrichshafen, pequeña aldea de 300 habitantes. Allí conoció al conde Zeppelin que veraneaba por aquellos parajes, y comieron por algún tiempo a la misma mesa. Maravillado el conde de los conocimientos meteorológicos que manifestaba Eckener, le propuso se asociase a sus trabajos de aviación. En efecto, en 1910 el joven filósofo volvió las espaldas a la filosofía y colaboró con el conde Zeppelin, cuya suerte era entonces muy incierta, y cuyos dirigibles encontraban muchas críticas. Un año después, Eckener era el jefe de la compañía de navegación aeronáutica alemana. Hasta el día en que estalló la guerra europea, Eckener había realizado

Conferencias de dos Ministros y don Alberto Echandi

Los curiosos que nunca faltan en el Palacio Nacional echaron a ver mucho el miércoles una larga conferencia en el Ministerio de Gobernación. Estuvieron don Filo, don Roberto Smith y don Alberto Echandi. El asunto... ya lo pueden ver y suponer nuestros lectores al tratarse de tres santos grandes, y saber que se vienen las elecciones encima.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

2.000 viajes aéreos sin incidentes. El mismo reconoce que debe en gran parte su éxito a su acierto en interpretar las condiciones atmosféricas. Instruyó durante la guerra más de cien comandantes de dirigibles.

Acabada ésta, fue capitán del «Northstern» hasta que el dirigible fue entregado a los aliados. Pasaron entonces los Zeppelins por un momento muy crítico. Estaban para ser suprimidos, Eckener se dirigió al pueblo alemán, y por medio de una suscripción nacional, logró llevar adelante la grandiosa empresa.

Santoral

Sábado 7.—San Ambrosio, obispo; confesor y doctor Urbano y Martín, obs., santa Victoria. SAN AMBROSIO, OBISPO Y DOCTOR DE LA IGLESIA. Nació en Francia, donde su padre se hallaba de prefecto. Durmiendo en la cuna, apareció un enjambre de abejas que, cubriéndole la cara, entraba y salía por la boca, desapareciendo a poco. Al verlo su padre, exclamó: «Este niño, si vive, será un prodigio». Inclinado a las letras, aprovechó tanto en ellas, que llegó a ser muy sabio filósofo y excelente orador. Vivió siempre con recogimiento y modestia. Siendo arzobispo de Milán predicaba todos los domingos a sus ovejas, y sus sermones estaban tan llenos de doctrina y santidad, que por medio de ellos convirtió el gran padre y doctor de la iglesia San Agustín. Prohibió al emperador Teodosio la entrada en la iglesia hasta que hiciese pública penitencia de un pecado que había cometido, y el Emperador le obedeció. Este sapientísimo doctor de la Iglesia fue dechado de santos preladados, espejo de santidad y martillo de herejes. Fué su dichoso tránsito el día 4 de abril, año de 397. En Milán se celebra su bautismo el día 30 de noviembre.

Al vuelo

Se está limpiando de escombros el parquecito del Morazán de la parte Norte para instalar allí las diversiones de las fiestas.

Se están haciendo las organizaciones definitivas para construir una nueva iglesia en Desamparados, pues la actual no es contra temblores.

El Ministro Sr. Roy T. Davis quien durante unos seis años ha permanecido en Costa Rica, será trasladado a principios del nuevo año a Panamá.

Nuestra sociedad le prepara una espléndida despedida pues ha sabido captarse aquí la simpatía de todos los costarricenses.

Ya están llegando algunos camiones a Grecia pues el camino viejo ha mejorado un tanto. El azúcar llegará pues con menos dificultades y con un flete más barato.

Ser manso con los acontecimientos

Los acontecimientos son los mensajeros de la bondad o de la justicia divina.

Cada uno de ellos tiene que llenar una misión, que han recibido por Dios, ¿por qué no dejar que la cumplan en paz?

Penosos, dolorosos, desgarradores, los acontecimientos no son sino lo que quiere Dios que sean...

Enfermedades, malevolencias, pérdidas de fortuna, separaciones, olvido de amistad, desprecios, fracasos, humillaciones... todo lo envía Dios, y cuando hayan cumplido su obra, pasarán, y si mi alma ha estado tranquila, quedará más pura y más santa.

Mirémoslo pasar, con un poco de espanto, si queremos, con sentimiento muy natural de terror (los llantos les sonreían en medio de sus lágrimas), pero sin permitir jamás que nos quiten la más pequeña parte de nuestra confianza ni nuestra resignación.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE: Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

SU NOCHEBUENA!

Aproveche los precios bajos del BAZAR DEL MERCADO * Juguetes, Casimires, Cobijas José Esquivel

===== Frente al Mercado =====

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

PIENSE

EN EL FUTURO DE SU FAMILIA!

Diez céntimos al día

producirán MIL COLONES para su familia a la hora que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno sólo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados por la muerte del jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS, Departamento de Vida

Garantía y responsabilidad plena del Estado.

(Recorte este Cupón)

BANCO NACIONAL DE SEGUROS, Dpto. de Vida

San José de Costa Rica.

Mi nombre completo es

Mi dirección es

Mi ocupación es

Sexo

Nací en el día de de

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento; diga qué edad tiene)

Desearía un seguro por \$

(Este Cupón lo he recortado de CORREO NACIONAL)

Congreso...

Viene de la primera pág. el servicio de mataderos municipales.

Mora.—Se refiere al asunto que ha presentado el Repr. Loría.

Puesta a votación la moción Loría fue aprobada.

Loría.—En este asunto no tengo más interés que el de atender las súplicas de algunos vecinos de San José. Se trata de hacer el Madero en un lugar más adecuado; un poco más distante de la población. Se inclina por el dictamen de mayoría.

=Se levanta la sesión.

El bambú en China

Es tan general el uso de esta caña en China, que no hay remedio ni necesidad en que no intervenga. Diríase que es el *vade mecum* del chino; para él el bambú lo es todo: el techo que le cobija, la armadura que sostiene su casa, el arado que traza el surco de sus campos, el cesto donde se recoge la cosecha; es el sombrero ligero que le protege de los rayos del sol, el vaso donde recoge el agua de las fuentes y de los ríos; es el tapiz sobre el cual se tiende, la cama donde se duerme, el mueble donde encierra sus vestidos y riquezas; es una infinidad de utensilios y objetos preciosos, el altar de su templo, el ídolo esculpido y dorado por él. Y es que este arbolillo es sagrado y heredado de sus antecesores como regalo del cielo.

Cumpleaños de una religiosa

Sor Matilde, de la Comunidad de Hermanas de Sión, cumple hoy el 87 aniversario de su natalicio.

La citada religiosa nació en Alemania, en una población cercana a la ciudad de Colonia y es la única sobreviviente de aquel grupo de religiosas que en fecha lejana llegaron a nuestra patria por vez primera para establecer entre nosotros su benemérita institución, donde han sido formadas tantas damas que hoy son orgullo de nuestra sociedad por su cultura tan acrisolada como lo son sus virtudes.

Reciba Sor Matilde en esta oportunidad el homenaje más sincero de Correo Nacional, con los votos más fervientes por la ventura de la anciana religiosa.

Curiosidades

Cuando el horno de la cocina está demasiado caldeado se pone en él una cacerola de agua fría, y la temperatura baja inmediatamente.

—El café es excelente desinfectante, quemado en un braseiro purifica el ambiente de las habitaciones y quita los malos olores.

—Cuando los cuellos de los abrigos y trajes de color oscuro se ponen blanquecinos por el uso, se mezcla una cucharita de amoniaco con bastante sal y se aplica a la parte que se quiere limpiar.

—Las manchas de hierro en las telas se quitan aplicándose una o dos veces una pasta compuesta de sal y zumo de limón.

—Para clavar clavos con facilidad, basta untarlos previamente de jabón o de grasa.

Madres Católicas de Sión

Por este medio se hace saber a todas las asociadas que el martes venidero, a la hora acostumbrada, se efectuará la reunión correspondiente a este mes, encareciéndose la más puntual asistencia.

Cincos y dieces a granel

Oido el clamor del comercio que reclamaba más menudo, el Banco Internacional hizo acuñar ₡ 150,000 en cincos y dieces. Muy lucientes aunque de cobre han salido varios miles de esas monedas que ya facilitan el cambio.

Del Exterior

Un dirigible más grande que el «Zeppelin»

Berlín, Alemania.—Alemania empezará la construcción de un gigantesco dirigible, el L-Z-128, que tendrá una capacidad de gas cincuenta por ciento más grande que el Graf Zeppelin y será mayor en tamaño que el colosal dirigible R-101 recientemente construido por Inglaterra.

El dirigible IZ-28, según anunció el doctor Hugo Eckener Comandante del Graf Zeppelin, bajo cuya dirección será construido el nuevo gigante aéreo, tendrá un costo de cerca de dos millones de dólares, habiendo quedado ya terminado el monstruoso hangar en que la nueva nave será alojada.

El IZ-128 será un poco más grande que el Graf Zeppelin, pero no tan largo como el dirigible británico R-101. La circunferencia del nuevo dirigible, sin embargo, será más grande que la de aquél.

La nueva gigantesca nave aérea que Alemania va a construir según opinión del doctor Eckener, estará mejor dotada para combatir las tempestades.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Suscríbase a este diario

Inspección del Sr. Ministro de higiene

El doctor Núñez, Secretario de Salubridad saldrá pronto en jira por varias provincias para ver la marcha de los hospitales, clínicas y medicaturas de pueblo. Este viaje le servirá a la vez para organizar el trabajo de 1930, conforme al nuevo presupuesto.

La fiesta del domingo

Muy hermosa va a ser la festividad organizada por el señor Cura de la Dolorosa con motivo del estreno de la ermita de Los Angeles. El programa es muy grande y la nueva Casa del Señor será bendecida por el propio señor Internuncio, Monseñor Fietta. Además habrá primera Comunión.

Ofrenda al Papa

Dos mil quinientos habitantes de la diócesis de Tivoli han ido a Roma en Peregrinación, presididos por su Obispo, y han ofrecido a Su Santidad tres quintales de uva dispuestos de tal manera que el conjunto reproducía exactamente el contorno de la cúpula de San Pedro. Fueron transportados a Roma en camión y a la puerta de la sala de audiencias esperaban ocho hombres que los llevaban a cuestas para depositar el obsequio a los pies del Papa.

Consejos morales

Respecto a tu mujer, piensa que es un ser débil que lucha todo el día y con las travesuras de tus hijos, y está agobiada por los cuidados que su vigilancia requiere, a pesar de lo cual no descuida sus deberes de esposa, teniendo en orden todo el ajuar de la casa y administrando sabiamente lo que tú ganas.

Agradécele su sacrificio y su laboriosidad, porque la gratitud y el elogio son justo premio y noble estímulo para perseverar en el trabajo que la ley de la necesidad nos impone.

El día en que por desgracia, si está enferma, te ves obligado a sustituirla en sus obligaciones, comprendes todo el mérito de su labor y te haces cargo de que la vida tuya y la de tus hijos serían sin ella punto menos que imposible.

La Inmaculada y la Congregación Mariana

A fines de que no falte uno solo de los Congregantes, se hace saber también por este medio, que la misa del próximo domingo, día de la Inmaculada Concepción, es a las 7 horas; que habrá Comunión General, y que la recepción de los nuevos congregantes y aspirantes es a las 2 p.m.

EL SECRETARIO

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimlres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Fábricas de Suche para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

CANTINA
* LA NUEVA ITALIA *
300 vs. al N. de «La Proveedora»
(Paso de la Vaca)
Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS Y ACEITE
Se atiende a domicilio
— Teléfono No. 2303 —
Propietario QUERUBINO SEVERINO



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA